

PIOTR P. CHRUSZCZEWSKI

Uniwersytet Wrocławski, Wydział Filologiczny, Instytut Filologii Angielskiej

Kolegium Międzydziedzinowych Studiów Indywidualnych, Uniwersytet Wrocławski

Hans Sauer in Memoriam

Mit großer Trauer teilen wir die Nachricht mit, dass Professor Hans Sauer am 31. Mai 2022 im Alter von 75 Jahren verstorben ist. Er war viele Jahre lang aktives Mitglied des Wissenschaftlichen Beirats der Akademischen Zeitschrift: *Academic Journal of Modern Philology*. Wir werden seine berufliche Leidenschaft, seine Weisheit und seine Begeisterung für die Wissenschaft vermissen.

With great sadness, we share the news that Professor Hans Sauer passed away on May 31st 2022 at the age of 75. He was a linguist with impressive scientific achievements and expertise in a wide variety of topics. For many years he was an active member of the Scientific Board of the *Academic Journal of Modern Philology*. We shall miss his professional passion, wisdom and scientific guidance.

Z wielkim smutkiem dzielimy się wiadomością, że Profesor Hans Sauer zmarł 31 maja 2022 roku w wieku 75 lat. Przez wiele lat był aktywnym członkiem Rady Naukowej *Academic Journal of Modern Philology*. Będzie nam brakowało jego zawodowej pasji, mądrości i naukowego zapału.

Hans Sauer wurde 1946 in Ingolstadt, Bayern, geboren. Er studierte Englisch, Latein und Deutsch an der LMU München. Die Forschungsschwerpunkte von Prof. Hans Sauer waren die historische Linguistik und die Geschichte der englischen Sprache. Er interessierte sich für ein sehr breites Spektrum von Themen: Wortbildung, Pflanzennamen, Glossare und Lexikographie, Varietäten des Englischen, Pidgin- und Kreolsprachen und Kommunikation in der Werbung. Sein Fachwissen im Bereich der oben genannten Themen hat zur Veröffentlichung von mehr als zwanzig Büchern, Ausgaben und Studien



Hans Sauer (1946–2022).

Photo: courtesy of Gabriele Sauer.

mittelalterlicher englischer Texte und mehr als zweihundert wissenschaftlichen Artikeln geführt. Professor Hans Sauer hat an vielen Universitäten in der ganzen Welt gelehrt (z. B. Innsbruck, Österreich; Brno, Tschechien; Warschau, Posen, Lodz und Kattowitz, Polen; Palermo, Italien; Columbus, Ohio, USA; Tokio, Japan; Peking und Chongqing, China; Kuala Lumpur, Malaysia). Er war ein hervorragender Mentor und Betreuer zahlreicher Masterarbeiten und von mehr als dreißig Dissertationen und Habilitationen. Professor Hans Sauer wird den Menschen, die ihn kannten und die Gelegenheit hatten, mit ihm zu arbeiten, immer in Erinnerung bleiben.

Hans Sauer was born in Ingolstadt, Bavaria in 1946. He studied English, Latin, and German at LMU Munich, Germany. The main research interests of Professor Hans Sauer were historical linguistics and the history of English. He was strongly interested in a wide range of subjects: word-formation, plant names, glossaries and lexicography, varieties of English, pidgins and creoles as well as advertising language. His expertise in the study of the subjects led to the publication of more than twenty books, editions and studies

on medieval English texts and more than two hundred scholarly papers. Professor Hans Sauer lectured at many universities around the world (*e.g.*, Innsbruck, Austria; Brno, Czech Republic; Warsaw, Poznań, Łódź, and Katowice, Poland; Palermo, Italy; Columbus, Ohio, US; Tokyo, Japan; Beijing and Chongqing, China; Kuala Lumpur, Malaysia). He directed and supervised many M.A. theses and more than 30 dissertations and post-doctoral degrees. Professor Hans Sauer will remain forever in the memory of the people who knew him and had an opportunity to work with him.

Hans Sauer urodził się w Ingolstadt w Bawarii w 1946 roku. Studiował angielski, łacinę i niemiecki na Uniwersytecie Ludwika i Maksymiliana w Monachium. Głównymi zainteresowaniami badawczymi prof. Hansa Sauera było językoznawstwo historyczne i historia języka angielskiego. Interesował się bardzo szeroką gamą tematów: słowotwórstwem, nazwami roślin, glosariuszami i leksykografią, odmianami języka angielskiego, pidżynami i kreolskimi językami kontaktu oraz komunikacją w reklamie. Dzięki swojemu doświadczeniu i wszechstronnym zainteresowaniom opublikował ponad dwieście artykułów naukowych, ponad dwadzieścia książek, wydań i studiów nad średniowiecznymi tekstami angielskimi. Profesor Hans Sauer wykładał na wielu uniwersytetach na całym świecie (m.in. Innsbruck, Austria; Brno, Czechy; Warszawa, Poznań, Łódź i Katowice, Polska; Palermo, Włochy; Columbus, Ohio, USA; Tokio, Japonia; Pekin i Chongqing, Chiny; Kuala Lumpur, Malezja). Był doskonałym mentorem i promotorem wielu prac magisterskich oraz ponad trzydziestu rozpraw doktorskich i habilitacyjnych. Profesor Hans Sauer na zawsze pozostanie w pamięci ludzi, którzy go znali i mieli okazję z nim współpracować.

Editors / Redakcja